

# École Primaire de l'Ile d'Yonne

2 rue Denis Papin 89100 SENS

COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU 19 NOVEMBRE 2019

Début de la séance : 18h

Présentation des personnes présentes :

- représentants de la Mairie : Mme Sarrazin, M. Pernuit et M. Lahlali,
- représentants des parents d'élèves : Mme Paulain-Pacoret, Mme Thiesson, M. Milet, M. Lachaussée, M. Morel, M. Lecourt, Mme Touzelet
- enseignants : Mme Lecourt, M. Paret, Mme Ribéroux, Mme Bonnotte, Mme Fromont, M. Vereycken, M. Meutelet, M. Fauchon et M. Marguet

Excusée : Mme Tessier, Inspectrice de l'Education Nationale ; Mme Bureaux.

## **ORDRE DU JOUR**

### **1/ Élections de parents d'élèves**

Il y avait 267 inscrits.

Il y a eu 134 votants : 30 bulletins nuls ou blancs et 104 exprimés. Soit 50,19% de participation.

La liste comporte 10 parents : 8 titulaires et 2 suppléants.

Il y a deux nouveaux parents par rapport à l'année dernière. Bienvenue à eux.

### **2/ Les effectifs**

Actuellement 205 élèves sont inscrits (80 en maternelle et 125 en élémentaire) :

24 PS, 32 MS, 24 GS, 29 CP, 22 CE1, 22 CE2, 25 CM1, 27 CM2.

Selon cette répartition : 28 PS/MS 1 ; 28 PS/MS 2 ; 24 GS ; 29 CP ; 22 CE1 ; 22 CE2 ; 26 CM1/CM2 et 26 CM1/CM2.

2 classes de PS/MS ont été réalisées, dû au grand nombre de MS.

2 classes de CM1/CM2 ont été réalisées pour répartir des enfants ayant besoin de la présence d'AVS.

De nouveaux élèves sont arrivés dans l'école depuis le début de l'année. A part en CE1 et CE2, les enseignants espèrent qu'il n'y aura pas d'autres arrivées.

Pour la rentrée de septembre 2020, il est déjà prévu 27 PS et 24 CP, selon les données de la municipalité.

En maternelle, les effectifs seront donc de 27 PS, 24 MS et 32 GS !

L'équipe enseignante s'inquiète de ces prévisions.

De plus, une réforme de l'Education Nationale limitant à 24 le nombre d'enfants en GS va sûrement être appliquée... Que faire pour ne pas surcharger les classes ?

M. Lahlali nous informe qu'une réforme de la carte scolaire est en cours et que, par conséquent, certains futurs PS pourraient être dirigés vers l'école du Cours Tarbé où les effectifs sont moins nombreux.

### **3/ Règlement intérieur**

Quelques changements ont été apportés :

- la modification des horaires de l'école
- l'ajout d'un paragraphe sur la scolarisation obligatoire des Petits.
- Les horaires des APC

Le nouveau règlement intérieur est voté à l'unanimité des représentants du conseil d'école.

#### 4/ Restauration scolaire - Accueil périscolaire

Quelques problèmes d'accès au site internet de réservation mais aussi de paiement ont été remarqués. Le problème de l'équipe encadrante qui n'est pas stable persiste.

En revanche, il faut souligner l'effort réalisé dans la proposition des activités, notamment avec la journée du périscolaire qui a été une belle réussite !

#### 5/ PPMS et Sécurité.

Un exercice alerte incendie et un exercice alerte intrusion avec confinement ont déjà été réalisés.

Les enseignants sont très satisfaits de la manière dont se sont déroulés ces exercices. Les enfants ont été calmes et silencieux.

Jusqu'à présent, une corne de brume était utilisée comme signal sonore. Prochainement, la municipalité rendra opérationnel l'installation récente d'un système d'alerte PPMS - à la manière du système incendie déjà en place et performant quant au signal entendu dans les classes.

#### 6/ Bâtiments : travaux effectués et à envisager. Autres investissements.

- M. Lahlali annonce que la destruction des toilettes existantes va avoir lieu. En attendant, des toilettes modulaires vont être installées. La construction des nouvelles toilettes aura lieu pendant l'été 2020.
- Les classes de maternelle ainsi que celle de M. Meutelet demandent toujours des rideaux aux fenêtres de leurs classes
- Demande d'insonorisation de la salle de motricité qui est extrêmement bruyante
- Problèmes d'odeurs nauséabondes dans les toilettes de PS/MS
- Problèmes de grosses flaques d'eau qui se forment quand il pleut dans la cour de la maternelle et devant le grand portail noir, côté crèche.

#### 7/ Projets de l'école et des classes.

- CP :
  - 4 sorties au moulin à Tan pour travailler sur les saisons.
  - 3 sorties à la bibliothèque de Sens
  - sortie avec les CE1 au lycée Ste Colombe pour réaliser des objets de Noël
  - projet théâtre avec un intervenant
  - classe découverte de 4/5 jours à l'étude
- CE1 :
  - exposition photo en début d'année avec Emmanuel Berry + exploitation en classe. Prolongement avec un travail sur la photo argentique en classe.
  - Projet de cours métrage avec les CM1/CM2
  - sortie au moulin à Tan autour du thème fleur/fruit/graine.

- CE2 :

Un projet Patrimoine Bourgogne est en cours. Ce projet concerne les classes de CE2 et CM1-CM2 (M. Meutelet). Les CE2 sont dans la phase de description de tableaux du musée de Sens : à l'oral puis à l'écrit puis enregistrement audio. L'enregistrement sera ensuite confié aux CM1/CM2 qui devront « refaire » le tableau décrit avec une plasticienne intervenante (Mme Périer). Ensuite il est prévu de « comparer » les tableaux avec ceux du musée.

Il est également envisager de communiquer les grandes lignes de ce projet sur les ondes de Radio Stolliaich. Radio locale de Sens.

- CM1/CM2 :

- projet musique avec un intervenant. Balayage de l'histoire de la musique à travers le temps.

L'objectif final est d'écrire une chanson (Paroles et Musique).

- sport : olympiades, course d'orientation, projet volley
- écologie : nettoyage de l'île d'Yonne (120 kg de déchets ramassés!!), visite de la déchetterie.

- GS :

- 3 sorties à la bibliothèque de Sens
- 1 sortie au moulin à Tan au printemps sur le thème du Land'art
- 1 sortie au théâtre en avril
- visite de la classe de CP

- PS/MS :

- sorties au Moulin à Tan : travail sur les 4 saisons pour l'une des classes, sur les 5 sens pour l'autre classe.
- Sortie au moulin de Vanneau au printemps : ferme pédagogique et découverte de la fabrication de pain

En commun aux 3 classes de maternelle :

- la semaine des couleurs, liée à la semaine du goût en octobre.
- chorale tous les vendredis matins
- la journée de la laïcité en décembre
- un « ciné-goûter » le lundi 16 décembre au matin au cinéma Confluences de Sens « Loufoques et loups tendres »

## 8/ La coopérative scolaire

Le système de coopérative est important pour la réussite des projets ou pour apporter un plus aux élèves de l'école : spectacle de Noël, matériel de sport supplémentaire, théâtre, matériels et ouvrages spécifiques...

Il y a actuellement 2500€ sur le compte de la coopérative. Il faut également ajouter environ 1000€ de participation des familles et 1000€ de commandes de photos de classe.

Cet argent permettra dans un premier temps de financer un « ciné-goûter » pour les 3 classes de maternelle, avant les vacances de Noël, et permettra de faire venir un spectacle de Noël pour les élémentaires.

Un rachat de livres pour l'école est également envisagé.

## 9/ Questions diverses

- La plupart des livres de la bibliothèque sont en très mauvais état. Il serait bien d'en réparer certains ou d'en racheter.
- Mme Ribéroux continuera-t-elle le remplacement dans la classe de PS/MS 2 ? : on n'en sait pas davantage pour le moment quant au retour de la titulaire.

**Quelques dates à retenir avec les parents de l'école et la nouvelle association les A.E.I :**

- **prochain conseil d'école : mardi 17 mars**
- **vendredi 19 juin : fête de l'école**

**Fin du conseil à 20h40.**